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Un weekend de fête à Fournival par Nicolas DesandèreDANS CE NUMÉRO
NUMERO

La rentrée des assos

Une réunion publique
le 9 février 2022 

pour parler des festivités
cet hiver

Au cours de ces 3 dernières
années, le conseil municipal a
proposé de nouvelles animations
pour nos festivités. Vous serez
invités cet hiver à une réunion
publique pour vous exprimer sur
ce bilan et apporter vos
contributions aux festivités à venir

  8 km de chemins communaux
ont été entretenus P.3

Toujours à la recherche de nouvelles idées
pour notre fête municipale, la commission
des fêtes a, cette fois ci, organisé une partie
de Mölkky, ce jeu de quilles finlandais qui a
quelques points communs avec notre
traditionnelle pétanque.

C'était suffisant pour rassembler une bonne
dizaine d'équipes composées autant de
passants curieux que de joueurs avertis. Les
stratégies furent variées ... ni la précision de
Raoul, ni les nerfs d'acier d'Alain n'ont
empêché Quentin et Amaury de s'imposer
lors d'une finale épique, sur un petit coup du
sort, contre Carlos et Stéphane. Bravo à tous
les participants qui n'ont pas démérité. 
La journée a continué sur le concert du
groupe "Toute la musique qu'on aime" qui a
interprété avec brio et passion le répertoire
de l'immortel Johnny Halliday

Vous avez manqué un autographe ? Pas de
problème : le chanteur, Nicolas, habite
Fournival ! Merci à lui de nous avoir fait
connaître ce groupe magnifique. 
Les plus courageux ont terminé la soirée par
une ballade noturne : une idée lumineuse de
Jacky qui a rassemblé une cinquantaine de
marcheurs aux lampions. Il en restait quelques
uns pour venir se réchauffer à l'intérieur avec
une petite soupe à l'oignon.
Un sympathique samedi en amuse bouche de
notre traditionnelle brocante qui a rassemblé
79 exposants cette année dont près de la
moitié habitent Fournival.
La fête foraine ainsi que les énigmes et les
défis de Laëtitia ont rythmé ces deux journées
et  ravi les petits comme les plus grands.
Rendez vous l'année prochaine ! 

La relève est assurée : les jeunes ont aidé à tenir la buvette!



CALENDRIER D'OCTOBRE À DÉCEMBRE

 DU 24 AU 28 OCTOBRE
Centre de loisirs

24 NOVEMBRE
Conseil municipal

11 NOVEMBRE
Commémoration

3 DÉCEMBRE
Atelier décoration
et repas partagé

18 DÉCEMBRE
Passage du père Noël

17 DÉCEMBRE
Repas club des ainés
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ÉDITO
Chères Fournivaloises, chers Fournivalois,

Malgré le contexte anxiogène de cette fin d'année, nous sommes
attachés à respecter nos engagements et à mener nos projets
jusqu'au bout avec réalisme et sobriété. Notre monde a changé,
l'énergie à faible coût est derrière nous. Deux possibilités s'offrent à
nous : se lamenter et se disant que c'était mieux avant et rester
immobile ou se relever les manches et aller de l'avant pour trouver les
solutions à ces nouvelles contraintes. Nous avons choisi ce défi.
Le dernier trimestre est placé sous le signe des travaux d'entretien :
En effet, il verra la repose du coq, le changement des gouttières et
la mise en sécurité de l'électricité de la Mairie, le désamiantage du
12 grande rue, la réfection et le nivellement de 8 kilomètres de
chemins communaux, la plantation d'arbre sur la sente piétonne…
Nous nous sommes battus pour garder un service de cantine et
d'accueil périscolaire de qualité sur notre commune et
parallèlement, nous travaillons pour que l'ancien local des pompiers
deviennent la cantine à la rentrée 2023 car la salle des fêtes est une
solution provisoire.
Nous aurons le plaisir de vous accueillir tous le 3 décembre pour le
repas partagé préparé par vos élus.

Votre Maire,                                                                                               
 Olivier Coulon

ÉCOLE, PERISCOLAIRE ET CANTINE
Comme vous l'avez peut être lu dans la presse locale, l'été a été
riche en évènements autour de la cantine et du périscolaire. Dans
une volonté de transparence, nous allons retracer leur chronologie.
Après 7 années de bons et loyaux services, Madame Catherine
Lebègue annonce la fermeture du Relais des Écoliers à la rentrée
scolaire de septembre 2022. Une solution est mise en place en
urgence, portée par les élus de Fournival avec l'approbation des élus
de St Rémy en l'Eau et Valescourt. Les retours des parents sont très
favorables.
Le 22 juin 2022, les élus de St Rémy et Valescourt proposent de
déplacer la cantine et le périscolaire à St Rémy. Le projet présenté
par la commune de St Rémy ne nous semble pas abouti car trop
précipité et approximatif, les locaux ne sont pas visitables. Nous
nous sommes opposés vigoureusement. Malgré tout, le projet est
validé à 2 contre 1.

par  Nathalie Miezin et Olivier Coulon

Arrivée des enfants à Fournival
pour leur repas de midi

Madame Noura Kihal-Flégeau, sous-préfète de Clermont a assuré
parfaitement son rôle de médiatrice dans ce conflit entre les élus
des 3 communes. Aidés par les parents d'élèves et intimement
convaincus de l'intérêt des enfants, nous n'avons cédé sur aucun
point.
Le jeudi 25 août 2022, après l'examen approfondi du projet de St
Rémy et en l'absence de conformité des locaux, les élus des 3
communes ont décidé le retour des services à Fournival.
Nous travaillons en parallèle, sur la transformation de l'ancien
bâtiment des pompiers en cantine/accueil de loisirs pour la rentrée
2023.
Le jeudi 8 septembre, 37 enfants de nos 3 communes ont déjeuné  à
la cantine. Nous attendions 20 enfants par jour, nous remercions les
familles pour leur confiance.

31 OCTOBRE
Halloween,

organisé par l'ASL

16 NOVEMBRE
Réunion achats groupés



?
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Le prix de l'énergie et des matières premières s'affolent
depuis le début du confit qui oppose la Russie à l'Ukraine
et la situation risque fort de perdurer. Pour que les
habitants puissent organiser un groupement de
commandes (pellets, fioul, bois…), la Mairie organise une
rencontre entre les habitants intéressés.

Réunion achats groupés

Achats groupés énergie
RDV le 16 novembre 2022 dans la salle
du rez-de-chaussée de la Mairie à 19h.

Nous avons rencontré Jérôme BASCHER, conseiller
départemental qui a été chargé par la Présidente Nadège
LEFEBVRE d'une mission de recensement des zones
blanches et grises afin de projeter l'implantation de
nouvelles antennes-relais. Ces antennes coûtent 200 000 €,
qui pourraient être pris en charge par le Syndicat Mixte
Oise Très Haut Débit. Pour appuyer notre demande, nous
devons réaliser un relevé par opérateur sur une carte. 

Appels : impossible, mauvais, moyen, bon, très bon
Internet : impossible, mauvais, moyen, bon, très bon
Meilleur réseau dispo : rien, H+, 2G, 3G, 4G
Opérateur mobile: SFR, Bouygues, Orange, etc.
Adresse testée : rue et n°

Pour nous aider dans cette démarche, transmettez-nous 
 l'état de votre réseau mobile  sur la voie publique devant
votre habitation, en précisant la qualité :
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Réalisation d'une carte
des réseaux mobiles
sur notre commune

Répondez au questionnaire en scannant
le code ci-contre ou écrivez nous par
mail mairie.fournival@orange.fr

C'est le moment de faire remonter vos
soucis de connexion aux réseaux mobiles !

2 nouvelles rues - la rue des pommiers et la rue de
L’argilière - ont maintenant leur plaque. La ruelle des
matins, qui existait déjà, a maintenant la sienne!

Nous avons fait réaliser des travaux d'entretien sur certains
chemins communaux pour le plus grand plaisir des usagers

(agriculteurs, marcheurs, vététistes, chasseurs...)

8 km 
de chemins

communaux ont été
entretenus cette année

Entretien des chemins

Dénominations de rues
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Halte aux lingettes dans les toilettes!

Contrairement aux idées reçues, les
lingettes ne sont pas biodégradables même
si certains fabricants les présentent comme
tel. En les jetant dans les toilettes, elles ont
tendance à s’amalgamer sur leur passage
et  à  se  figer  créant  ainsi  des  bouchons

par Vincent Fortin

par Régis Van De Kerckhove

Dans un précédant numéro de ce
journal nous vous avions proposé
d'éteindre l'éclairage de la voie
publique durant quelques heures
la nuit afin de réduire notre
consommation d'électricité et
notre impact sur la pollution
lumineuse.

Cette mesure a été mise en place
depuis début mars 2022. Ainsi de
minuit à 5h du matin, les
lampadaires sont éteints. Nous
nous étions engagés à revenir
vers les habitants pour faire le
point sur les bénéfices de cet
effort collectif.

Ci contre, un histogramme
reflétant les données de
consommation concernant
l'éclairage dans le village. Pour
2021 ( de janvier a fin juillet) nous
avions consommé 1152 kWh. Sur
cette même période en 2022, le
relevé démontre une baisse de
la consommation de 33%.

1152

770

sachant que la mesure n'a été
mise qu'à partir de mars. C'est
donc un réel gain que nous
pouvons observer.

Afin de poursuivre nos efforts et
comme le contexte actuel de
sobriété énergétique s'y prête,
nous allons changer les lumières
du lotissement pour les passer en
led en 2023, il ne restera alors
qu'une rue à mettre aux nomes en
2024. Nous souhaitions équiper
également  l'Argilière car les
habitants n'ont pour l'instant
aucun éclairage. Dans cette zone
nous allons passer sur un
équipement solaire car les
infrastructures existantes ne
permettent pas d'acheminer
l'éclairage comme ailleurs dans le
village. Pour cette installation
solaire, nous pourrons  bénéficier
d'un financement à hauteur de
80%. 

D'autres efforts seront peut-être
à prévoir pour aller encore plus
loin dans l'économie d'énergie.

- 33% 

Moins compactants pour les réseaux mais tout aussi
nuisibles, de nombreux liquides (whitespirit, huiles de friture
très souvent identifiées sur le réseau à Fournival, …), rejetés
directement par facilité dans le réseau, présentent des
répercussions importantes pour votre environnement, alors
que des solutions de proximité existent (réseau des
déchetteries).

Résultat : d’importants dégâts sur les réseaux de
traitement des eaux usées, mais aussi au niveau des
pompes de relevage dont les fréquences d’entretien
augmentent en mobilisant à chaque intervention 2 agents
et 2 véhicules durant plusieurs heures, jusqu’à causer
parfois leur remplacement précoce pour un coût d’environ
4 000 euros… lui-même répercuté sur le prix de l’eau.

Les lingettes (hygiène, nettoyage des
surfaces…) sont donc à éliminer (non
triées) dans les sacs classiques, geste qui
peut être facilité par la présence d’une
poubelle dédiée dans la salle de bains.
Le  plus  simple  reste  de  se passer de 

provoquant refoulements vers les branchements des
maisons individuelles, en particulier à proximité des
points bas de la commune.

ces lingettes, dont la composition est souvent nuisible
à l’environnement  (mais aussi pour votre peau !), en les
remplaçant, par exemple, par un chiffon humecté de
vinaigre blanc pour l’entretien ou un gant savonné pour les
soins.

Pour aller plus loin, n’hésitez pas à contacter le Pôle Environnement de la
Communauté des Communes du Plateau Picard au 03 69 12 50 70



Des activités diverses et variées ont été
proposées aux enfants lors du dernier
centre de loisirs. Après la cueillette de
légumes aux Jardins du Plateau Picard
un atelier cuisine a été mis en place par
Monique Poiret. 

Pour leur plus grand plaisir, un mini
camp a été installé dans le jardin de la
salle des fêtes. Le centre s'est clôturé
par un spectacle créé par les enfants.
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L'accueil des enfants
par Nathalie Miezin

C'est la rentrée du CMJ ! par Laëtitia Wattier

Dates à retenir pour les centres de loisirs:
                 Du 24 au 28 octobre 2022
                 Du 20 au 24 février 2023
                 Du 24 au 28 avril 2023
                 Du 10 au 28 juillet 2023

Nous sommes bien conscients que la garde des enfants est un sujet difficile à la campagne. Aussi, afin que la continuité du
service soit maintenue, la municipalité poursuit la convention avec la commune d'Etouy. Les enfants de Fournival peuvent
bénéficier d'un accueil de 7h à 19h au périscolaire d'Etouy le mercredi. Les enfants pourront y retrouver Caroline la directrice
du périscolaire de l'école qu'ils connaissent tous très bien.
portail dédié aux familles : acm-fournival.portail-familles.app mail : acm.sirs-fsv@ilep.com

Une nouvelle année scolaire commence. Les élèves
reprennent le chemin de l'école et des activités
sportives et créatives. 
Le CMJ aussi retrouve son projet : l'aménagement du
terrain. Cette année, on passe au concret : financer
l'installation d'une structure en filet et voir le projet se
réaliser. 

Pour l'année à venir nous conservons le même prestataire "Familles rurales" pour l'organisation des futurs centres de loisirs.
Nous vous transmettrons au fur et à mesure les modalités d'inscription ainsi que les thèmes proposés aux enfants. Celui
d'octobre est déjà connu, ce sera le cirque!

Nous préparerons également une surprise pour la fête
communale de l'année prochaine 2023. 
Le conseil municipal des jeunes se réunira le samedi 22
Octobre de 14h à 16h. Il est ouvert à tous les enfants et
adolescents du village de 8 à 18 ans. Si votre enfant est
intéressé, n'hésitez pas à le faire savoir en envoyant un mail
à : mairie.fournival@orange.fr  Au plaisir de vous retrouver ! 



250 à 350250 à 350  
oiseauxoiseaux  

logent  chez les Wozniack à Fournival

titres de champions de
France toutes catégories,
obtenus en 2008 et en 200922
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Quel est le point commun entre le couple Wozniack et le
boxeur Mike Tyson ?
Ils sont colombophiles ! Non, ce ne sont pas des fans du
célèbre flic incarné à l’écran par Peter FALK, mais des
passionnés des pigeons voyageurs.
Séverine et Mickaël, installés au Plesseret depuis 2004, en
sont mordus (ou plutôt en pincent) depuis 1992.

De mi-avril à mi-août, ils participent aux concours le week-
end et ont été multi récompensés, en particulier par 

par François Decoopman  
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Portrait d'une famille passionnée

SéverineSéverine

et Léoet Léo  MickaelMickael

Empreinte

Nom : Columbae livia domestica ...........

Alias : Pigeon voyageur .........................

Poids : 300 grs......................................

Age : 20 ans..........................................

Envergure : 50 cm ...............................................................................

Couleurs yeux : jaunes, blanc ou marrons...........................................

Couleurs plumes : plumes bleues et nuances de bleu,  noires et
                             nuances de noir, rousses et nuances de roux,
                             blanches................................................................

Nourriture : blé spécial ( chez nos éleveurs vedettes).........................
 
Reproduction : 2 oeufs par mois ........................................................

Capacités Spéciales : vitesse max jusqu'à 120km/h .........................
                                    distance parcourue jusqu'à 800 km/jour .....
                           
Particulariés : le mâle est plus gros que la femelle. Ils sont mono-
games et trés fidéles à leur partenaire.

A savoir: le pigeon était utilisé comme moyen de communication
pendant la guerre. Grâce à sa vitesse et à sa capacité à parcourir
de grandes distances, faisant de lui un messager précieux.

Zoom sur l'animalZoom sur l'animal

Il a fallu beaucoup de travail et de temps pour obtenir
ces titres, qui ne leurs sont pas tombés tout cuits dans le
bec ! Les compétitions sont des courses de vitesse, de
vol sur différentes catégories de distances.

Messi et autre Zizou, en référence aux célèbres
footballeurs, ne sont pas du genre petits poids mais plutôt
de vrais poids lourds de la catégorie (comme Tyson).
Merci à ce sympathique couple de m'avoir fait partager sa
passion, que je l'espère, vous avez ressenti sous ma plume.

Colombophiles depuis 3 générations, cette passion lui vient
de son père qui la tenait lui même de son père. En effet, 
 après la guerre, le grand père de Mickaël s'est passionné
pour cet oiseau remarquable ayant de grandes capacités.
Mickaël partage désormais cette passion avec sa femme
et la transmet à son fils Léo, 8 ans.
Ils élèvent entre 250 et 350 oiseaux, en croisant les
meilleurs compétiteurs. Ils assurent la reproduction et
l’apprentissage du vol.



Comme chaque année et pour chaque événement
qui a marqué l'histoire de  notre pays, Fournival et
ses habitants honorent leur devoir de mémoire avec
la volonté de partager et de transmettre.

Le jour de la fête nationale, les plus anciennes et
les plus jeunes générations, se sont retrouvées à
l'occasion de la cérémonie du 14 juillet.  Le rite
habituel constitué de la lecture du texte officiel, du
dépôt de gerbe, de l'observation de la minute de
silence et du défilé en fanfare a été une fois encore
suivi par un bon nombre d'habitants avec la
participation du CMJ.

Le devoir de mémoire

Puis le 2 août, nous nous sommes retrouvés avec les
communes de Bulles et du Mesnil, sur Bulles, pour
rendre hommage au Lieutenant Gérald Chapman,
mort en défendant les territoires de nos villages. La
cérémonie a été organisée et  célébrée par
l'association A3P à la stèle érigée en l'honneur de
cet aviateur depuis 2019. 

Nous vous retrouvons pour la prochaine cérémonie le 11
novembre prochain.

S E P T E M B R E  2 0 2 2  /  N U M É R O  9

LE JOURNAL DE FOURNIVAL PAGE 7

La Joyeuse Ribambelle 

par Cindy Lebègue

par Solène Barrault

Vive la rentrée 

La Joyeuse Ribambelle a également pris des vacances
mais nous revenons en forme pour attaquer cette
nouvelle année.

La réussite de la kermesse de fin d’année nous a
prouvé que nous pouvions compter sur la participation
des parents d’élèves à nos évènements.

 Nous avons hâte de pouvoir vous présenter les projets
pour cette année lors de notre assemblée générale.
Une note avec la date sera transmise via les enfants
afin de vous permettre d’y assister. Nous serons
heureux de pouvoir vous rencontrer à cette occasion
afin de vous expliquer le fonctionnement et les projets
de l’association et pourquoi pas vous donner envie de
nous rejoindre.

                        Belle année à tous.

Club de la réjouissance 
par Monique Mannequin

Vous pouvez retrouver l'histoire du soldat Chapman dans le JDF
n°4.

Après deux mois de vacances, nous avons repris
le chemin du club le jeudi 8 septembre.
Heureux de se retrouver et de pouvoir partager
un grand moment de convivialité et de rigolade
autour d'un café, de gâteaux etc... 
Les joueurs de belote ont été ravis de reprendre
du service!
Tous les lundis après-midi "les copines de
l'atelier" se réunissent autour d'un café pour
confectionner divers objets ou couture pour
notre exposition de novembre.
Les personnes intéressées par ces activités
seront les bienvenues. 
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Mairie de Fournival
15 grande rue 60130 Fournival
03.44.78.52.74
mairie.fournival@orange.fr
www.fournival.fr
Facebook : Fournival@villagedefournival
Permanences
Le lundi de 9h à 12h
Le jeudi de 17h à 19h
Rencontre avec M. le Maire sur RDV

Nous souhaitons la bienvenue à Flora Valette née le 30 juillet 2022.
M. et Mme Denis sont heureux de nous annoncer la naissance de leur petit fils Léo Denis Picchetti le 5 Octobre
2022. Nous lui souhaitons la bienvenue.
 

Sur la carte topographique 2311 E de l’IGN, comme sur le site gouvernemental « Géoportail », c’est sous cet intitulé
que l’on trouve ce que l’on nomme chez nous « la Côte Jacqueline ». Cela confirme et amplifie même ce
qu’expliquait M. Buquet dans ses propos. Mais allons un peu plus loin et remontons le temps. Le prénom Jacqueline
est d’origine hébraïque. Il dérive de aqeb qui signifie « supplanter, protéger ». Comme c’était la colline la plus
haute (129 m) entourant le village, lui donner ce nom a voulu dire qu’elle était là pour le protéger par sa taille. De
plus, du haut du clocher de l’église, on la distingue parfaitement et on peut aisément voir ce qui en descend. Ce
prénom est déjà attesté en Italie au Xe siècle et il s’est vite répandu en France. Il est donc bien antérieur à la révolte
des « Jacques » du XIVe s. Une Jacqueline célèbre du XIIIe s., disciple de François d’Assise, est contemporaine de
Richard de Fournival. Pour l’anecdote, Bienheureuse Jacqueline est la patronne des « mauvais élèves ». 

La montagne Jacqueline

par Pierre Revelin - A3P

Une Bibliothèque ? 
par Nathalie Miezin

Il y a quelques années dans la commune, une association gérait et animait une bibliothèque. De cette bibliothèque restent de
nombreux livres ! Ce fonds attend donc une association repreneuse qui en assurera la valorisation au profit des habitants!

Évaluer les besoins au niveau de la commune et/ou au niveau des
écoles (permanence 1 fois par semaine ? Apports de livre dans les classes?
Histoires contées ?...) 
Trouver un lieu pour accueillir les livres et les lecteurs 
Trier, classer, organiser les livres, BD et autres encyclopédies 
Échanger avec les communes voisines ou les réseaux de bibliothèques de
l'Oise pour enrichir l'offre de lecture
Moderniser, faire évoluer pour correspondre aux attentes d’aujourd’hui

Vous avez envie de participer au projet ? 
Signalez-vous auprès de la mairie qui mettra en

relation les personnes intéressées à recréer
une association !

mairie.fournival@orange.fr | 03 44 78 52 74
 
 

Plus il y aura de bénévoles, plus facilement la bibliothèque reprendra vie : tout le monde peut participer, jeunes (autorisation
parentale) et moins jeunes, que ce soit pour une aide ponctuelle ou régulière et quelles que soient vos compétences ! Et si
vous avez été membre de l'ancienne bibliothèque, n'hésitez pas à venir transmettre son histoire et ses bonnes pratiques!

Côte
Jacqueline

129 m


